



Hermanos de
las Escuelas
Cristianas



Asamblea
PLENARIA

2024

7 AL 14 DE JULIO
Casa Generalicia, Roma

BOLETÍN N.º 05
09 DE AGOSTO DE 2024

La Salle

Plenum

Plenum. La Asamblea Plenaria ha sido un encuentro de lasalianos, líderes por designación y derecho de oficio como ejecutivos del Instituto. En etapas decisivas de la vida de este Instituto, San Juan Bautista de La Salle reunió a los principales Hermanos para discernir juntos el camino hacia adelante, pero sobre todo **para renovar y reforzar el vínculo de fraternidad del que depende el futuro de este proyecto educativo.**

Plenum. En latín, denota un espacio completamente lleno, en contraposición a lo que supone el espacio vacío. Si nos llenáramos de ambiciones egoístas o sueños espiritualizados para cobrar relevancia en la Iglesia o para impulsar nuestra reputación institucional entre las categorías de las escuelas de alto nivel, tan solo seríamos una sonora campana vacía o un címbalo tintineante.

Uno de los resultados previstos de esta Asamblea Plenaria ha sido “mantener vivo el fuego del *Movimiento Levadura* y extenderlo por todos los rincones de la geografía lasaliana”. Me parece, pues, que la verdadera tarea que incumbe a todos es comprometerse personalmente a **ser memoria viva y garantes creíbles de que la visión de ‘Un La Salle’ es posible a través del camino del *Movimiento Levadura*.**

Nuestra eficacia como líderes y embajadores no depende de si sentimos que nuestros corazones arden por dentro mientras estamos en Roma, sino de si podemos mantener nuestros corazones encendidos cuando volvamos a nuestros respectivos lugares de origen. Siguiendo la metáfora de la levadura, me gustaría destacar que **es la extraña acción de mezclar la levadura, casi invisible, con la masa, lo que provoca su transformación.** Esto sólo puede ocurrir cuando los elementos están bien mezclados y se da tiempo suficiente para que la masa suba hasta que todo haya fermentado. La acción de mezclar provoca la transformación; podemos tener todos los ingredientes, pero hasta que no se juntan y se mezclan, lo pequeño no se hace grande, la masa desgredada no se eleva hasta convertirse en un montón esponjoso [...].

La experiencia de la Asamblea Plenaria ha sido nuestro primer intento de **ampliar la tienda del equipo ejecutivo del gobierno central del Instituto para poder implicarlos a todos más plenamente y de un modo aún más colaborativo.** [...] Cada uno de nosotros debe estar plenamente convencido de que el futuro de este Instituto está en sus manos.

(Fragmentos del mensaje de clausura de la Asamblea Plenaria 2024)



Hno. Armin Luistro FSC
Superior General

Testimonios sobre la Asamblea Plenaria

Tras la realización de la primera Asamblea Plenaria que convocó a un grupo de Hermanos de las Escuelas Cristianas y seglares lasalianos en la Casa Generalicia, el pasado mes de julio, **algunos participantes han compartido su balance, a modo de testimonio,** con relación a esta experiencia de encuentro, discernimiento y búsqueda de consensos desde una perspectiva sinodal lasaliana.

El **Hno. Ambrose Payne**, Presidente del Consejo Económico Internacional, subrayó que **“la Asamblea Plenaria nos ha ofrecido la oportunidad de experimentar la sinodalidad** en el sentido de que, aunque hay niveles de gobernanza en el Instituto, la opinión de todos es tratada igualmente. [...] Ha sido maravilloso ver cómo las ideas y actitudes de la gente han cambiado como resultado de los intercambios”.



De igual forma, el **Hno. Francisco Flores**, Visitador del Distrito Antillas - México Sur, destacó que la Asamblea ha sido “una experiencia de fraternidad, de sinodalidad, pero también de aprendizaje. Seguramente, después de esta Asamblea podremos evaluar todo lo que va funcionando bien y **aquello que no está funcionando tan bien tendremos que replantearlo como Instituto**”.

Por su parte, el Visitador del Distrito de Lwanga, el **Hno. Betre Fisseha**, acentuó que “lo más importante de esta Asamblea ha sido el reencuentro, conocer gente nueva, nuevos Visitadores, nuevas Comisiones, nuevas Oficinas. **Esa es la parte clave, cuando estamos juntos de modo presencial, para caminar juntos, y abogar juntos por ‘Un La Salle’**”.

En esta misma perspectiva, el **Hno. Benedict Hanlon**, Visitador del Distrito de Irlanda-Gran Bratóna-Malta se muestra optimista al señalar que “ha sido una experiencia que nos ha hecho avanzar frente a las nuevas experiencias que tenemos por delante, en particular cuando **nos asociamos con un grupo de personas mucho más amplio que el de los Hermanos, cuando hay más gente dispuesta a asumir la misión**, dispuesta a trabajar por ella, a dejarse guiar por Dios en esta maravillosa tarea. Así que, doy gracias a Dios por esta Asamblea que hemos celebrado”.

Asimismo, desde la perspectiva de **Jean-Marie Ballenghien**, laico lasaliano quien hace parte del Consejo Internacional de Asociación y Misión Educativa Lasaliana (CIAMEL), “lo más importante en este tipo de asambleas es la experiencia de la diversidad de personas, la diversidad cultural, lingüística, y de compromisos. En particular, creo que **me ha interesado mucho la noción de familia carismática: cómo los laicos pueden profundizar su vocación de laicos, mujeres u hombres, bautizados, comprometidos con la misión y cómo los propios Hermanos pueden profundizar su vocación de religiosos consagrados a la educación**. Este tipo de encuentros invitan a dar un paso más en su propio compromiso, sea cual sea, al servicio de la misión lasaliana”.

Finalmente, el **Hno. Eduardo Rivera**, miembro del Comité Permanente de Hermanos Jóvenes, concluyó que “lo más importante de esta Asamblea ha sido reconocer la misión que tenemos los lasalianos en distintas partes del mundo, y darnos cuenta que somos como la levadura: pequeñas acciones, diferentes proyectos que estamos construyendo el Reino de Dios. Y **desde esa diversidad, una sola misión que nos inspira a todos**”.

ESTOS Y OTROS TESTIMONIOS, ASÍ COMO LOS RESÚMENES INFORMATIVOS DE CADA JORNADA DE LA ASAMBLEA PLENARIA, SE ENCUENTRAN DISPONIBLES EN NUESTRO [CANAL DE YOUTUBE](#).



PARA TENER EN CUENTA

Todas las informaciones sobre la Asamblea Plenaria, incluyendo la galería fotográfica y los videos de cada día, están disponibles en el sitio web: <https://www.lasalle.org/asamblea-plenaria/>.

Las conclusiones y los consensos de la Asamblea Plenaria serán enviados posteriormente por el Hermano Superior General y los Hermanos del Consejo General a la Familia Lasaliana.